



宇治市議会議員

Yohei Kadoya Municipal Administration Report

宇治、ずっと住みたい
まちづくり。

かどやNEWS

市政報告

[発行] かどや陽平

〒611-0021

宇治市宇治琵琶33番地 うじ未来会派室内

E-mail:yohei.kadoya@thevert.net

2023.02

vol.08

ごあいさつ

令和4年12月議会にて一般質問を致しました。今回は、複雑化・複合化した生活課題への包括的相談・支援体制の構築、教育政策の現代化、クラウドシステムによる防災力の向上、山間市街化調整区域での地区計画運用指針策定などについて、質問と要望をしました。

NEWSで報告しきれなかった内容や、これまでの政策提言はホームページに掲載しております。このNEWSとともにご覧いただき、是非とも皆様のご意見をお聞かせください。

引き続き、「対決より解決」の姿勢で、実現可能で具体的な政策提言に努めてまいります。



朝の市政報告

令和4年 12月定例会 [一般質問]

1 複雑化・複合化した生活課題への
包括的相談・支援体制の構築について

質問 包括的相談・支援体制整備とは、新たな福祉制度を一から構築するものではなく、これまでの福祉行政の実績や経験、市内の地域福祉実践などを再評価・再構築して整備するものであると考えます。その整備には自治体ごと独自のロードマップが必要であり、宇治市として包括的相談・支援体制をどのように実現するのか確認しました。

市長答弁 児童福祉、介護者、障害児者、生活困育などすべての支援を一つの窓口で対応することは困難であるため、まずは福祉制度ごとの相談窓口で、相談者の悩み事を的確に聴取・分析し、世帯・家庭内の生活課題を把握した上で、組織横断的に相談世帯への支援計画をチームで対応できる新たな仕組みが必要。引き続き、相談支援体制強化や情報共有の仕組みづくりについて検討する。

8050問題、ヤングケアラー、ダブルケア、宗教二世など、福祉制度の隙間に落ち込んでいる、複雑化・複合化した生活課題に対応するために、早急に包括的相談・支援体制を構築する必要があります。また、「ヤングケアラー」など、いわば「名づけ」がされるまで、行政当局がそれを課題であると認識できないという現状も改善せねばなりません。

包括的で重層的な相談・支援体制をどう整備していくかは、先行自治体の例を参考にすると、これまでの制度・福祉の知見や地域福祉の実践を再評価して体制整備の糸口を見出したのちに、さらなる制度の拡充を図っていくことがよいのではないかと考えています。

厚生労働省が実例として挙げている岡山市の包括的支

援体制整備事業でも、ワンストップ相談窓口は設けず、様々な相談機関でこれまで培ってきた各分野の専門性を活かしながら、市民からどの機関に相談があるても、市全体で受け止める総合相談支援体制づくりを進めていくとのことです。

包括的相談・支援体制の構築とともに、福祉の担い手を重層化していく取り組みについても、引き続き提言してまいります。

かどや
VOICE

参考:『重層的支援体制整備事業における評価活動のすすめ』
(評価指標開発委員会・平野隆之編2022)

裏面へ続きます

2 教育政策の現代化について



質問 教育ICT化の学校間格差を是正するためにも、教育DXの推進は市教育委員会が主導していく必要があります。教育DXやEBPMによる政策立案など、教育行政現代化の方針を確認しました。

DX:デジタル化による変革
EBPM:根拠に基づく政策立案

答弁 EBPMによる政策立案については、例えば国語力を高める目標を掲げた授業改善など、これまで実践してきた。国・府のコンピューター学力調査などのデータを活用した多角的な分析により、児童生徒の学習状況の実態把握を行うなど、引き続き、エビデンスに基づく、児童生徒の学力充実・向上のための教育施策に取り組んでいく。



3 クラウドシステムによる防災力向上について

質問・要望 クラウドシステム導入により、災害発生後の被災者台帳作成、罹災証明書発行、被災者生活再建支援金や災害弔慰金等の申請受理などの被災者支援業務が停止するリスクを軽減でき、また電子化による業務の迅速化・効率化が期待できるため、国の「クラウド型被災者支援システム」の導入を検討するよう要望しました。



4 山間市街化調整区域での地区計画運用指針策定について

質問 地区計画を活用して市街化調整区域にある山間集落地の住宅整備を可能とし、地域コミュニティを維持するために、地元と共にこれまで市に要望してきた地区計画運用指針の策定の現状を確認しました。

答弁 市街化調整区域における地区計画制度活用の運用指針の策定を検討する対象エリアとして、「山間集落地の居住環境の維持・保全エリア」などを定め、令和4年1月の都市計画審議会に報告した。引き続き、地域と共に地区計画策定などによる地域振興を検討し、支援していく。

日々、活動中です!
見かけられましたら
気軽にお声がけください



宇治市防災訓練にて
土嚢作成展示



殉職自衛隊員慰靈碑の清掃



消防出初式に参加

かどや 陽平【角谷 ようへい】プロフィール

S 55 京都市伏見区出身
H 5 宇治小学校卒業
H 8 木幡中学校卒業
H11 洛南高校卒業
H15 京都大学法学部卒業
同年 陸上自衛隊入隊
H17 レンジャー教育修了
H21～ 東京海上日動あんしん生命勤務
H31 宇治市議会議員選挙 初当選

▶宇治市消防団東宇治分団所属

【好きなこと】

家族・友人とキャンプ(一年中!)、
杖道(剣道連盟3段)、料理と掃除、
まんが収集、散歩

【好きな言葉】

上に立つな、前に立て!

ご意見はこちらまでお願いします

Eメール

yohei.kadoya@thevert.net

Facebook

FBで日々の活動発信中!

facebook.com/youhei.kadoya.3

ホームページ

これまでの政策提言はこちら
<https://yohei-kadoya.com/>

